

## Son Excellence Monseigneur Théophile NARE, Père de la Famille diocésaine de Kaya

## Aux

Fils et filles de l'Eglise Famille de Dieu de Kaya

N. Réf.: EK/639/240825

Objet : Message pastoral au sujet du drame de Barsalgho

Chers Fils et filles, prêtres, religieux, religieuses et fidèles laïcs du diocèse de Kaya,

1-Le Seigneur nous « a déchiré, il nous guérira ; il a frappé, il bandera nos plaies, après deux jours il nous rendra la vie, le troisième jour, il nous relèvera et nous vivrons à sa présence » Os 6,1-2

C'est avec ces paroles du prophète que je vous rejoins chacun et chacune pour vous exprimer ma proximité, ma compassion et ma sollicitude pastorale dans la prière, afin que le Seigneur nous console après la tragédie qui a eu lieu ce samedi 24 août à Barsalgho. Ce drame ne laisse personne d'entre nous indifférent, d'autant que, parmi les victimes et les blessés, beaucoup d'entre nous compte un ou même plusieurs proches.

2-En tant que Père de l'Eglise Famille de Dieu qui est à Kaya et qui se sent profondément meurtrie par cette tragédie d'une ampleur sans précédent dans notre région voire même dans tout le Burkina Faso depuis le début des attaques terroristes, je me fais le devoir de venir vous exhorter à ne pas vous laisser abattre mais à garder l'espérance. Oui, c'est l'espoir qui fait vivre!

Cependant, même si j'ai cité le prophète Osée pour illustrer mon intention de vous encourager, je ne voudrais nullement insinuer que Dieu doit être tenu pour responsable du malheur qui nous frappe. Il n'y est pour rien, il ne l'a pas voulu. Nous sommes tous bien conscients que ce qui nous arrive est la conséquence de l'intolérance, de nos fermetures à la loi d'amour de Dieu, de nos injustices, de nos complicités avec le mal et avec les malfaiteurs. Tout cela ne saurait se justifier en aucune façon.

3-Ainsi donc, tout en vous prodiguant mes encouragements, je voudrais aussi vous exhorter à la pénitence et à la conversion afin que le Dieu de Miséricorde puisse nous donner la guérison et la consolation que nous attendons de Lui. Au demeurant, nous ne pouvons pas ne pas pleurer nos morts comme, du reste la Sainte Ecriture nous y exhorte « Mon fils, répands tes larmes pour



un mort...pleure amèrement, crie ton chagrin, observe le deuil comme le mort le mérite » (Si 38, 16-17.)

C'est pourquoi, je vous engage par ce bref message à observer le mercredi 28 août une journée de deuil diocésaine pour nos morts, qu'ils soient chrétiens (il y a déjà 22 chrétiens que la communauté de Barsalgho a portés en terre) ou d'autres appartenances religieuses. Nous ferons à la fin de cette journée de deuil un chemin de croix par CCB en signe de pénitence. Du jeudi 29 au samedi 31 août, aura lieu un Triduum de prière (messe, adoration du Saint Sacrement, chapelet communautaire) pour implorer la grâce de la conversion des cœurs et pour la réparation de tous les attentats à la vie humaine, tout le sang innocent répandu comme l'eau par les hommes.

4-On dit que « les grandes douleurs sont muettes ». Mais nous ne pouvons pas rester longtemps silencieux et prostrés devant le drame immense de Barsalgho. Il nous faut parler (parler à Dieu et parler entre nous) et agir afin que, avec le secours de Dieu, il n'y ait « plus jamais ça ! »

Puisse la prière et l'accompagnement maternels de la Sainte Vierge Marie, Notre Dame de Kaya, Notre Dame des douleurs nous aider à dépasser le scandale du « massacre de Barsalgho » pour continuer à avancer dans l'espérance.

Que par la miséricorde de Dieu, les âmes de tous nos morts reposent en paix!

« Que Dieu nous prenne en grâce et nous bénisse! Que son visage s'illumine pour nous (Ps 66, 2)

Fait à Kaya le dimanche 25 août 2024

Mgr Théophile NARE



Père de l'Eglise Famille de Dieu de Kaya